

*Reinhold Schweda*

## **Der Baunacher FRANKENBUND feierte 90. Geburtstag**

Im Saal des Bürgerhauses feierte die Gruppe Baunach des FRANKENBUNDES kürzlich ihr 90-jähriges Vereinsjubiläum. Das Orchester des Baunacher Gesangvereins, unter Leitung von Judith und Wolfgang Bottler umrahmten die Feier mit fränkischen Weisen.

Im Mai 1926 wurde anlässlich eines Heimattages, den die Bamberger Gruppe des FRANKENBUNDES hier in Baunach veranstaltete, die Baunacher Gruppe von Dr. Peter Schneider gegründet. Die Unterlagen von der Gründung bis in die 50er Jahre sind größtenteils durch die Kriegswirren verloren gegangen. Nach dem Krieg hat Forstmeister Josef Giggelberger den Vorsitz übernommen, ihm folgten Anton Schwiendl, Karl Krimm, Lothar Horn, Karl-Theo Meixner, Rudolf Tremel und nun Franz Götz als 1. Vorsitzende. Neben heimatkundlichen Vorträgen und Exkursionen in das Frankenland ist die Gruppe vor allem im Baunacher Heimatmuseum tätig, ein Arbeitskreis befasst sich auch mit der ehemaligen Stufenburg, ebenso setzt man sich für das wieder entdeckte Baunacher Fastentuch ein und ab Dezember wird die Gruppe auch das neu geschaffene Krippen-Museum im alten Beinhaus betreuen. Wie Dekan Stefan Geßner bei der Feier bekannt gab, wird das Museum am 17. Dezember 2016 eröffnet werden.

1. Bürgermeister Ekkhard Hojer dankte der Gruppe in seinem Grußwort für ihr Engagement für Baunachs Geschichte und Kultur, vor allem aber für ihre Arbeit im Heimatmuseum. Der stellvertretende Bundesvorsitzende Siegfried Stengel aus Stegaurach überbrachte die Grüße der Bundesleitung und resümierte über die Mentalität der Franken, sie stritten sich manchmal, um am nächsten Tag dann aber wieder zusammenzuhalten. Die Bundesfreunde aus Bamberg vertraten Edgar Sitzmann und Martina Schramm.



*Abb.: Der Festakt 90 Jahre FRANKENBUND Baunach (l. am Stehtisch 1. Vors. Franz Götz, am Rednerpult 1. Bgm. Ekkhard Hojer, daneben das Orchester des Gesangvereins Baunach).*

Den Festvortrag hielt der hiesige Bundesfreund Robert Raab zum Thema „Die Baunacher Familie Roppelt“. In langjährigen Forschungen hat er Licht in die weit verzweigte Familiengeschichte der „Roppelts“ gebracht, deren Namen nach dem 30-jährigen Krieg in Baunach auftaucht und heute hier noch weit verbreitet ist. Viele berühmte Personen gingen aus dieser Baunacher Familie hervor: So der Steuereinnehmer und Topograph Marquard Roppelt, nach dem in Baunach eine Straße benannt ist, dann Johann Georg Roppelt, der bekannte Kriegsrat und Baumeister, oder Franz Stefan Roppelt, der als Otto III. Abt von Kloster Banz wurde, oder der vielleicht bekannteste Roppelt: Johann Baptist Georg, Professor für Mathematik und Topographie, der u.a. die topographische Beschreibung des Hochstifts Bamberg verfasst hat, um nur die Wichtigsten aus dem detaillierten Vortrag zu nennen.

Für das Leibliche Wohl hatten die Mitglieder der Gruppe gesorgt, und zum Ausklang des 90. Jubiläums zeigte Reinhold Schweda noch einen „Baunacher-Bilderbogen“ mit Aufnahmen aus den 1950er und 60er Jahren. 2. Vorstand Wilhelm Scholz schloss dann mit einem Dank an alle Mitwirkenden vor und hinter den Kulissen den Festabend.

### Termine des FRANKENBUNDES im Jahr 2017

- |                   |  |
|-------------------|--|
| 11. März 2017:    | Eröffnung der Wanderausstellung <i>Fränkische Lebensbilder im Fokus der Reformation</i> im Museum Kirche in Franken in Bad Windsheim<br>Informationen hierzu finden Sie demnächst auf unserer Homepage unter der Rubrik: aktuell.  |
| 25. März 2017:    | 70. Bundesbeiratstagung im Rathaus von Ochsenfurt. Über das Thema <i>Selbstverständnis des FRANKENBUNDES</i> debattieren die Vorsitzenden der Gruppen und angeschlossenen Vereine bzw. deren Vertreter sowie die Mitglieder der Bundesleitung.   |
| 6. Mai 2017:      | 6. Fränkischer Thementag in Nürnberg<br>Thema: „Reformation in Franken“<br>Informationen zum Ablauf dieser Veranstaltung und das Anmeldeformular finden Sie demnächst auf unserer Homepage unter der Rubrik: aktuell sowie im nächsten Frankenland-Heft.   |
| 16. Juni 2017:    | 6. Unterfränkische Regionaltagung<br>Fahrt mit dem Schiff von Gemünden nach Veitshöchheim mit Zwischenhalt in Karlstadt<br>Informationen zu dieser Veranstaltung und ein Anmeldeformular finden Sie demnächst auf unserer Homepage unter der Rubrik: aktuell sowie im nächsten Frankenland-Heft. |
| 2. Juli 2017:     | „Tag der Franken“ in Kitzingen<br>Weitere Informationen folgen.  |
| 21. Oktober 2017: | 88. Bundestag in Suhl/Thüringen<br>Weitere Informationen folgen.   |